

Moulin à sang

Au fond d'un jardin, près de l'ancien chemin de halage se dresse un ancien réservoir d'eau appelé « moulin à sang ». Sur le même principe de la roue persane, le réservoir était alimenté par la force animale, sans doute un âne. Ce type de moulin est attesté depuis l'Antiquité mais c'est au XIXe siècle que leur utilisation s'est intensifiée et qu'on les retrouve dans les petites industries rurales et l'équipement agricole.

Le moulin mesure environ dix mètres de haut. Il se compose d'une tour cylindrique en pierre surmontée d'un réservoir. Ce dernier, selon un habitant de la commune, a été rehaussé dans les années 1950/1960 lors de l'élevage de vaches de la race limousine. A côté, un petit bâtiment en bois abritait le système de pompage. L'eau était puisée dans la rivière l'Isle pour être amenée en pression jusqu'au réservoir métallique. Elle était ensuite redistribuée pour les cultures : maïs, blé mais principalement le tabac puis par la suite pour le bétail. Selon la tradition orale, le moulin aurait été utilisé jusqu'à la fin des années 1960.

Le « moulin à sang » qui appartenait à Messieurs OLIVIERI et COURTIN, a fait l'objet d'une donation le 28 mai 2024 à la commune.

Depuis, celle-ci a fait réaliser par une entreprise locale, les travaux de restauration suivants :

- Purge des enduits non adhérents et réalisation d'un badigeon à la chaux de Saint-Astier.
- Nettoyage et réparation des encadrements en pierre.
- Vérification des scellements et passivation du réservoir métallique.
- Création d'un abri neuf (type halle) avec création de deux piliers de soutien de la charpente en moellons apparents, charpente neuve en sapin de pays et couverture en tuile canal.

